



CaLiBiSo + Bibliotecología Social + espacios institucionales no convencionales = Capacitación

Resumen: Se presenta una experiencia en capacitación en Bibliotecología Social en espacios institucionales no convencionales, desde la temática.

Palabras claves: Bibliotecología Social – Capacitación – Espacios no convencionales – Cátedras Libres – CaLiBiSo - Universidad de Buenos Aires

Introducción

La actualización, en Bibliotecología y Ciencia de la Información desde los nuevos entornos sociales, es un desafío cada vez más apremiantes y necesarios a los profesionales que ofrecen sus servicios y que deben adaptarse a la mutabilidad de los entornos tecnológicos, para sacar el mejor provecho de los cambios, al servicio de la comunidad. Pero dicha actividad no siempre es fácil, desde encontrar los recursos humanos indicados para la capacitación, la temática abordada hasta la didáctica de la disciplina.

Antecedente:

Las Cátedras denominadas Libres son creadas para difundir áreas de la cultura y del saber que no encuentran lugar específico en la currícula de alguna de las carreras que las universidades nacionales ofrecen, con el derecho a ejercer la docencia, en absoluta libertad, es decir, es "la libertad de enseñar y debatir sin verse limitado por doctrinas instituidas". La fundamentación debe justificar su constitución en calidad de Cátedra Libre por la problemática a tratar. Las actividades que se propongan deberán centrarse en variadas modalidades de trabajo vinculadas a las funciones docencia, formación, investigación o extensión. Las Cátedras Libres deberán ser aprobadas por el Consejo Directivo mediante la presentación de una fundamentación, modalidades de funcionamiento, una propuesta de actividades a desarrollar. Se incluirá una nómina de los integrantes y sus funciones si las hubiera. Son espacios académicos interdisciplinarios abiertos a la reflexión destinada al tratamiento crítico de temas sociales, culturales y científicos pertinentes y significativos, así como problemáticas específicas. La cátedra deberá posibilitar el desarrollo de actividades de formación, capacitación y extensión, así como el desarrollo de áreas interdisciplinarias permitiendo el abordaje de problemáticas transversales a las distintas carreras de la Universidad. Por lo tanto, una cátedra libre podrá desarrollar entre sus actividades académicas: cursos, talleres, jornadas, congresos, y otros. (Díaz-Jatuf, 2016). Es misión fundamental de Cátedra Libre Bibliotecología Social (CaLiBiSo), la de capacitar a los recursos humanos en y sobre Bibliotecología Social, de todas las instituciones que así lo requieran.

convencional

Del lat. *conventionālis*.

1. adj. Pertenciente o relativo al convenio o pacto.

2. adj. **Que resulta o se establece en virtud de precedentes o de costumbre.**

....

La Cátedra Libre Bibliotecología Social (CaLiBiSo) fue aprobada por LA Facultad de Filosofía y Letras (UBA) por Resolución CD N° 503/2014

La Cátedra Libre Bibliotecología Social (CaLiBiSo) constituye un dispositivo transformador y renovador de la profesión bibliotecaria, desde la educación, investigación y la extensión.

Método y metodología :

Relevamiento y compilación manual de los ámbitos de capacitación ofrecida por CaLiBiSo de Bibliotecología Social en ámbitos no convencionales desde 2012 a 2016.

Consideraciones:

Las bibliotecas públicas y populares no deberían constituirse en lugares "no convencionales", pero muchas realidades nacionales llevan a que sí. Se espera poder revertir esa situación en un futuro cercano

Bibliografía:

Díaz-Jatuf, Julio. (2016, junio). *Cátedra Libre Bibliotecología Social (CaLiBiSo) de la Universidad de Buenos Aires: transformando viejos paradigmas*. En Primeras Jornadas de Extensión Universitaria 2016, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina. <http://eprints.rclis.org/29523/> [Consulta: junio 2016]

Resultados:

